

総務文教委員会会議録

1. 開催年月日

平成25年10月16日 開会 9時58分 閉会 10時55分

2. 開催場所

委員会室

3. 出席委員名

西田久志	大鳴二郎	西村慎次郎	三宅文雄
藤原浩司	宮地俊則	森下金三	

4. 欠席委員名

なし

5. その他の会議出席者

(1) 副議長	上野安是		
(2) 説明員			
学校教育課長	山部英之	学校教育課指導主任	阪谷佳美
生涯学習課長	田辺晶則	市立高校事務長	三村信介
庶務課長補佐	藤井清志	市民生活部次長	大舌勲
協働推進課長補佐	井口勝志	子育て支援課長	猪原慎太郎
(3) 事務局職員			
事務局長	川上勝三	事務局次長	岡田光雄
主任	藤井隆史		

6. 傍聴者

(1) 議員	0名
(2) 一般	0名
(3) 報道	0名

7. 発言の概要

委員長（西田久志君）　　ただいまから、総務文教委員会を開会いたします。

〈議長あいさつ〉

〈市民の声を聴く会における意見等について〉

〈回答案について協議〉

〈決定〉

〈議長あいさつ〉

委員長（西田久志君）　　回答案がまとまったものにつきまして、全員協議会へ報告する回答案の作成は正副委員長に一任をしていただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

〈異議なし〉

委員長（西田久志君）　　以上で総務文教委員会を閉会いたします。

〈市民の声を聴く会での意見、要望について〉

番号	地区	内容	回答案
1	野上	個人情報という問題もあるが、井原放送で契約されている方が何名ぐらいいるかは差支えないと思いますので、市議会でも把握していただきたい。 田舎では、インターネットでというのはまだ早いのではと思っている。	井原放送に確認しましたところ、平成25年9月末現在の市内のインターネット契約件数は、5, 491件のことです。
2	井原	※市立高校 何坪あるか。(市民の方から大雑把にいうと5千坪と回答あり) 坪20万円か。高いなあ。	市立高校の敷地面積は、約4, 300m ² 、坪単価は、約80, 000円です。
3	出部	市立高校について、昭和39年に開校したと思うが、その当時、500人弱程度生徒がいた。この頃、繊維工業が盛んなところであったが、現在は、生徒数において市外が半分以上ではないのか。また、2月定例議会で、固定資産価格の8万円／坪で市が購入されたのか。予算委員会で、ある議員が、それは、高いのではないかと言われていましたが、突然、●●●●跡が出てきている。教育長が一人で行って、●●●●の人と約束していると聞いているが、これは、利権がらみではないのかと言うような声が出ている。一般的には、3万円／坪くらいではないのか。出来れば、旧精研や井原中学校も空いている。一般会計から10億出すのは、おいすぎる。市民税・県民税を払っている者としては、納得できない。議員の何人かは、反対していたが、残りの議員は、何も質問もしていないのはおかしい。これまで、3年ほど議会を見に行っているが、ずっとこのような状態で、そんな議員はいらない。選挙のし直しをすべきだ。この予算について、凍結して下さい。	市立高校の敷地面積は、約4, 300m ² 、坪単価は、約80, 000円です。本年5月1日現在、112人の生徒数で、その内、約半数が市外からの通学者です。平成25年度予算につきましては、3月の定例議会で議決済みですので、凍結することはできませんのでご了承願います。
4	出部	現在、中学校3年生まで、医療費が無料になっているが、学校でけがをすると、一時的に保護者の負担になっている。数ヶ月後に戻つて来るのだが、一般社会の労災などは、自己負担ではない。一時的でも、保護者の負担を無くしてほしい。	現在、子どもが学校の管理下でけがをした場合には、日本スポーツ振興センターの災害給付制度を適用していただいている。市がこの制度を利用しているのは、他の民間の保険と比べて掛金が安く見舞金の支給もあるため、市と保護者にとってメリットが大きいという理由からです。ご要望いただいております窓口での一時的な保護者負担をなくすことにつきましては、この保険制度の仕組みとして、窓口での医療費支払いが前提となっているため、これをなくすことはできませんのでご了承をお願いいたします。また、このことにつきましては、入学前説明会、PTA総会、参観日等を通じて学校から保護者の方を対象にご説明を申し上げ、ご理解をいただくよう今後もその周知に努めてまいりますのでご了承願います。

5	出部	空き家バンクについても、コーディネートの者がいて対応していくのがよいのではないか。 市としても、所有者にまかせっきりと言うのもよくないのではないか。	空き家バンク制度につきましては、平成20年度から実施しています。現在、定住促進課が担当しており、優良な登録物件を少しでも増やすため、広報などで呼びかけているほか、自治連合会長会でも紹介していただくよう依頼をするなど、住民の方へ積極的なPRを行っています。
6	出部	場外舟券売場について、要望したい。 1. 工程表を見せてほしい。 2. 地元自治会とは、どこまでを言うのか。 3. 開業は、25年度中にすることだが、スケジュール表を見せてほしい。 環境委員会を設置するとのことだが、環境委員会で決めることが多いのに、来年3／31に開業するのに対し、スケジュールが無いのは、議員は、何をしているのか。	日付の入った行程表及びスケジュール表は、井原市には示されていません。また、地元自治会の範囲につきましては、国土交通省の設置許可の取扱いにおいては、隣接の自治会の同意で足るものとされております。なお、スケジュールにつきましては、平成25年8月19日に倉敷市から提供を受けた資料によりますと、平成25年8月16日に設置許可申請者の株式会社フューチャーが国土交通大臣の許可を受けたこと及び今後の予定として、平成25年11月竣工、平成25年12月国土交通省による現地確認、国土交通省の現地確認の状況により、12月から1月の間に開場予定とされております。
7	青野	前回にも要望しましたが、井原市でぶどうを作りたいという人が出て来ており、2年間の研修などがあり、研修後に独立されます。その際、住む場所が問題になって来ております。来年4月から結婚して、研修に入られるのですが、この辺りの問題についてどのように考えておられるか。	新規就農者の住居の確保につきましては、市のホームページや井原市交流・定住支援ポータルサイト「いばらぐらし」で空き家情報を提供したり、市営住宅の募集状況を紹介するなどの支援を行っています。また、新規就農者が希望する地域の農業者の方々や農業団体などと市が連携して新規就農者の方へあっせん可能な空き家情報の収集に取り組むこととしています。
8	青野	小学校の管理棟(職員室、校長室が入っている)が、昭和35年築で老朽化しているので、建て替えが急務ではないか。避難場所としても指定してあるので。	現在、青野小学校を含め市内に木造校舎が3棟残っており、老朽化が激しいものから建て替えも視野に入れて検討されることとなっています。
9	木之子	光ファイバーの接続状態はどうなのか。	光ファイバーの接続状況は、井原放送では、井原、出部、西江原、高屋地区の一部で敷設を終え、供用可能となっているとお聞きしています。NTTにつきましては、井原局管内の一部(主に国道313号、国道486号沿い)で光ケーブルの敷設をされているとのことです。今後につきましては、井原放送では、順次光ファイバーの敷設を進める予定とのことですが、NTTに関しましては、現在、把握していません。
10	木之子	お知らせくんについて、内容がきちっと聞こえる様に音を上げて聞いている人は少ないと思う。 ケーブルが非常に硬いので、柔らかいものに変更出来ないのか。	[協議済み] ご意見は執行部にお伝えしました。
11	西江原	今の定時制を全日制に変える気持ちはないか。また他の地域に負担を求めることができないのか。全額井原市が負担していくのは残念であります。	昔の定時制は、中学校を卒業した若い人たちに働きながら高校教育の場を設けるという役割がありました。近年は、従来の役割に加え、多様な入学動機や学習歴を持った方の学びの場としての役割も果たしています。もし、定時制を全日制に変えると、そういう子もたちの学び直しの場を失うことにもつながるため、その変更は困難であります。また、他の地域に負担を求めるにつきましては、現在、井原市を除く県内の市立定時制10校については、いずれの学校も他の地域の生徒を受け入れていますが、他の地域からの負担は求めていません。こうした状況から、井原市だけが他の地域に負担を求めるのは困難であります。

12	西江原	お知らせくんについて、芳井の無線を回収されるといわれるが矛盾していると思うが、どうしてですか。	芳井の防災行政無線は、平成2年に導入したアナログ方式によるものですが、国の政令の改正によりアナログ方式が終了するため、デジタル方式に移行する必要があります。しかし、この移行には莫大な費用が必要となることから、お知らせくんの運用に切り替えることとなりました。
13	西江原	お知らせくんは時代錯誤のものであり、無駄なことであると思える。笠岡放送はデータ放送を終日流されている。この方が多くの人に知らせることができるはずである、どうにかならないのか。	お知らせくんは、緊急時に情報を即時に配信することが可能であるのに対し、データ放送は情報配信を行ってもテレビでチャンネルを選択し、自らデータ放送を選択して情報を取得しなければなりません。このため、データ放送は緊急情報の配信には適さないことから普及率の高い井原放送のケーブルを使ったお知らせくんを選択したものです。
14	西江原	西江原小学校の体育館のトイレが壊れている、夏休みの間に修理すると返事があったが、工事をされている様子がない。どうするのか教えてほしい。	西江原小学校の体育館のトイレの故障につきましては、6月中旬に、下水道の中継ますの中に植木の根が伸びて排水が詰まっていたものを撤去するとともに、下水道の排水管の中に溜まっていた土砂も撤去し、既に修理を済ませておりますのでご了承願います。
15	大江	循環バスは何年契約ですか。バスには殆んど乗っていない。車を小さくして経費を削減したらどうか。	[協議済み] ご意見は執行部にお伝えしました。
16	芳井	連合会長や公民館長の立場、議員さんとの賃金のあり方も考えてください。	自治連合会長は、任意の自治会の上部組織として地域の自治会の取りまとめをしておられ、市と地域とのパイプ役でもあります。市からは謝礼として、自治会の戸数に応じて一戸当たり170円の報奨金をお支払いしています。また、公民館長につきましては、社会教育法に定められた事業に取り組んでいただき、市から月額43,000円の報酬をお支払いしています。一方、市議会議員につきましては、地方自治法の規定により議員報酬を支払うこととされ、その額は条例で定めることとなっています。このように、自治連合会長、公民館長、議員はそれぞれ法に基づくものとそうでないものがあり、報酬等の額も条例の規定によるものとそうでないものがあります。また、協働のまちづくりを推進していくためのまちづくり協議会の組織につきましては、その地域ごとに地域の人自ら地域の課題を解決するため自主的に組織作りを行っていただき、特色ある地域づくりができるようお願いをしているところですのでご了承願います。
17	芳井	教育のことですが、市立高校、興譲館、井原高校、があります。特色のある3つの高校のあり方をどう思っているのか、3つの学校の特色を活かして町づくりをしていって頂きたい。	[協議済み] ご意見は執行部にお伝えしました。
18	荏原	13P「空き家バンク」の件です、大変いいことですが契約までは難しいのではないか。7件の契約実績はどこから来た方でしょうか。県内でしょうか、県外でしょうか。啓発はどうしているのですか。7件入った方の感想は	7件の内訳につきましては、県内の方が4件、県外の方が3件となっています。啓発につきましては、市のホームページや広報紙などで呼びかけているほか、自治連合会長会でも物件の紹介依頼をするなど、積極的なPRを行っています。また、入居後の感想につきましては、現在はお聞きしていませんが、今後はお聞きするよう依頼していきたいと思います。

19	荏原	<p>市のまちづくり協議会に関し、地域の高齢者の実態のアンケートを実施しました。荏原地区の中に病院、医療機関、スーパー、専門店、商店、銀行、金融機関が全く無い。地域の運転が出来ない高齢者にとっては大変なことである。息子がたまに帰ってきたときに買い物に連れて行ってもらうとか、近所の人に行き物に行かれるときに一緒に連れて行ってもらうとかしている。これは遠慮があるとかで中々頼めない、今現在運転ができるても10年、20年先には運転も出来なくなる。そういう実態の方たちが増えてくる。病院や商店を設置するには色々な問題があると思いますが、私たちが市民として生きていく上で生活の範囲が制限される。このことは非常に大きな問題ですから、市議会としてもこの問題を、全体で住み良くなつて行くにはどうしていったらいいか議会でも検討をして戴きたい。</p> <p>審議会の中に市外の審議委員を使っているが、教授とか有識者とか主なメンバー4~5人で審議をする、外部の人を呼べば経費も掛かる、申請について審査をするのは市の職員でいいと思うが、市の職員と色々腹を割って話をして決めればいい。今後の審議委員のありかたの検討をしてください。最後に8月22日の中国新聞に出部の場外舟券売り場のことについて出していたが、国土交通省が開設を認可したと出していたが、議会のほうでも論議をされて市の考えであるとか地元の方針で決められたのでしょうか、地元の井原市の青少年を守る会の方のコメントが「住民への説明が無く残念」と言われていますがどうなのか</p>	<p>[協議済み] ご意見は執行部にお伝えしました。</p>
20	荏原	<p>ここ2カ月ほどで急病人が2人も出て、救急車が家まで上がってくれないのはどうしてか、道路が狭いなら狭いで何らかの対応があると思いますが宜しくお願ひします。 関連補足 ワンコインバスが空気を積んではしっていますが、車を小さくして経費を少なくして手広く回ってほしい。</p>	<p>消防では通常時の管内パトロールにおいて、緊急車両出動時に運用可能な道路の確認と効率的な経路の把握に努めています。救急事案発生場所に至る道路が進入困難及び進入不能な場合では、ストレッチャーや担架により救急車まで搬送を余儀なくされる場合もあります。また、搬送時間の短縮が見込まれるときには、救急車と軽四輪広報車の2台が同時に緊急自動車として出動し、直近まで広報車で行き、患者収容後救急車に乗せかえての搬送を行う場合もあります。いずれにしても状況に合った最も効率的な搬送が行われるようケース・バイ・ケースの対応に努められています。</p> <p>ワンコインバスについてのご意見は、執行部にお伝えしました。</p>

21	荏原	<p>踏み切りは3箇所もあるのは荏原だけで、3箇所もあって救急もこまる、荏原の駅舎だけ屋根が付いていない、客は雨が降ったら非常に困っている。井原鉄道の社長は井原市長だと、この前聞いたら荏原の駅は耐久性が無いから出来ない、と言われたが出来ませんか。踏み切りもどうにも成らないのですか。</p>	<p>プラットホーム関係の施設の整備につきましては、井原鉄道の主要な株主である9自治体からいただく補助金で対応する仕組みになっており、毎年経営内容の審査をパスしなければなりません。現在は、お客様の安全確保の観点から、線路・車両関係等の整備を重点的に進めており、ホームの雨よけ屋根の延長は大変難しい状況にありますので、ご理解賜りますようよろしくお願ひいたします。</p> <p>また、踏切の改修につきましては、鉄道路線と生活道路が平面交差する場合、地域の皆様の通行の安全を確保する上で、遮断機付きの踏切はなくてはならない大切な施設であります。荏原地区の3か所の踏切につきましては、遮断機の下りている最長時間は約1分30秒ですが、3か所同時に降りることのないように工夫していますので、ご理解を賜りますようよろしくお願ひいたします。</p>
22	荏原	<p>幼稚園でお世話になっています。荏原の幼稚園を綺麗にして頂き有難う御座います。子供も大変喜んでいます、預かり保育もしていただき働いている保護者は大変助かっていますが、夏休みの預かり保育ですが、教育委員会のほうにも言ったのですが8:30～5:00までの預かりになっています。やはり働いている保護者は、夏休み前、通常時は7:50から預かっていただいているのですが、夏休み8:30ですと働いている保護者は預けられないので、ほかの一時保育のほうで7:30から預かってもらうと一時保育の保育料と預かり保育の保育料と幼稚園の保育料となると、普通に保育園の保育料のほうが安くなる。</p> <p>保護者の考えは地元で育てたいという気持ちで居るのに、預かっていただけないとせっかく3年保育になり幼稚園も新しくなったのに、来年以降の募集は保護者として幼稚園がいいよって声はかけれない。</p> <p>教育委員会に行くと各幼稚園のほうで優遇している出部幼稚園もある。荏原は今年が初めてなので、早い人で8:20なのでやはり幼稚園へは預けられないという保護者も今年は出たので、今年度はちょっと我慢してください、と保護者に説明があったので、一時保育を利用しながら働いている保護者も居るんです。夏休み前から預かってもらっているのに8:30から預かるということになるのか判らないんです。</p>	<p>幼稚園の預かり保育の受入時間につきましては、保護者等の相談を受けて、受入時間を早めるなど個別に対応することとされておりますのでご了承願います。</p>